
<<¡NO TENGÁIS MIEDO!>>  
 

"Dijo Jesús a sus 

apóstoles: ´No tengáis 

miedo a los hombres, 

porque nada hay 

encubierto que no llegue 

a descubrirse, ni nada 

hay escondido que no 

llegue a saberse (...). No 

tengáis miedo a los que 

matan el cuerpo, pero no 

pueden matar el alma. 

No; temed al que puede 

llevar a la perdición 

alma y cuerpo en la gehenna ". 

 En el evangelio de este domingo 

encontramos dos invitaciones de Jesús: por una 
parte, "no temáis a los hombres", y por otra 
"temed" a Dios. Así, nos sentimos estimulados a 
reflexionar sobre la diferencia que existe entre los 
miedos humanos y el temor de Dios. El miedo es 
una dimensión natural de la vida. Desde la infancia 
se experimentan formas de miedo que luego se 
revelan imaginarias y desaparecen; sucesivamente 
emergen otras, que tienen fundamentos precisos 
en la realidad: estas se deben afrontar y superar 
con esfuerzo humano y con confianza en Dios. Pero 
también hay, sobre todo hoy, un forma de miedo 
más profunda, de tipo existencial, que a veces se 
transforma en angustia: nace de un sentido de 
vacío, asociado a cierta cultura impregnada de un 
nihilismo teórico y práctico generalizado que 
proclama a vivir como si Dios no existiera y como si 
estuviéramos solos en el mundo a merced de 
nuestras propias miserias, angustias y soledades. 

Ante el amplio y diversificado panorama 

de los miedos humanos, la palabra de Dios es clara: 
quien teme a Dios "no tiene miedo", es decir, quien 

pone su confianza sólo en Dios, se sabe y se siente 
seguro. El temor de Dios, que las Escrituras definen 
como "el principio de la verdadera sabiduría", 
coincide con la fe en él, con el respeto sagrado a su 
autoridad sobre la vida y sobre el mundo. No tener 
"temor de Dios" equivale a ponerse en su lugar, a 
sentirse señores del bien y del mal, de la vida y de la 
muerte. En cambio, quien teme a Dios siente en sí 
la seguridad que tiene el niño en los brazos de su 
madre (Sal 131, 2): quien teme a Dios permanece 
tranquilo incluso en medio de las tempestades, 
porque Dios, como nos lo reveló Jesús, es Padre 
lleno de misericordia y bondad. Quien lo ama no 
tiene miedo: "No hay temor en el amor -escribe el 
apóstol san Juan-; sino que el amor perfecto expulsa 
el temor, porque el temor mira al castigo; quien 
teme no ha llegado a la plenitud en el amor" (1ª Jn 
4, 18). Por consiguiente, el creyente no se asusta 
ante nada, porque sabe que está en las manos de 
Dios, sabe que el mal y lo irracional no tiene la 
última palabra, sino que el único Señor del mundo 
y de la vida es Cristo, el Verbo de Dios encarnado, 
que nos amó hasta sacrificarse a sí mismo, 
muriendo en la cruz por nuestra salvación. 

Cuanto más crecemos en esta intimidad 

con Dios, impregnada en el amor, tanto más 
fácilmente vencemos cualquier forma de miedo. En 
el pasaje evangélico de hoy, Jesús repite muchas 
veces la exhortación a no tener miedo. Nos 
tranquiliza, como hizo con los Apóstoles, como con 
san Pablo cuando se le apareció en una visión 
durante la noche, en un momento particularmente 
difícil de su predicación: "No tengas miedo - le dijo-
, porque yo estoy contigo" (Hch 18, 9-10). Sí, si el 
Señor está conmigo, ¿a quién he de temer? La 
vivencia de la fe nos hace experimentar que en "en 
Dios vivimos, nos movemos y existimos" (Hch 17, 
28): nuestra vida está en sus manos y  ya nada ni 
nadie nos podrá separarnos del amor de Dios. 
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 EL CAMPANARIO 
 

EL ARTE DE 

ACOMPAÑAR A 

LOS JÓVENES 
 

 El miércoles día 28 

iniciamos el IIIº 

CAMPAMENTO DE LA 

POSTCONFIRMACIÓN que viviremos en EL 

CASTAÑAR (Béjar), los días 28 al 2 de Julio, con 

46 jóvenes (de 13 años a 19), los 6 matrimonios 

que los están acompañando en el proceso de su 

madurez humana y cristiana y, además, este años 

vivirán también con nosotros el Campamento, 10 

jóvenes de Zamora con sus "padrinos" y el equipo 

responsable de la postconfirmación de León...¡en 

total nos vamos a dar cita en la casa de 

espiritualidad de los Padres Teatinos de El 

Castañar 84 

acampados!  

 Con este 

Campamento 

clausuramos el 

camino vivido a lo 

largo de este Curso 

Pastoral 2016/2017 

en el que, cada 

viernes, de 20, 30h 

a 22, 30h hemos compartido con estos jóvenes en 

los "cenáculos domésticos" de las casas de sus 

padrinos la experiencia de humana verlos crecer 

en estatura, sabiduría y gracia. La pastoral del 

acompañamiento en los procesos de crecimiento de 

nuestros jóvenes ha sido resaltada por el Papa 

Francisco en su Exhortación Evangelii gaudium al 

decir que "en una civilización paradójicamente 

herida de anonimato y, a la vez obsesionada por los 

detalles de la vida de los demás, impudorosamente 

enferma de curiosidad malsana, la Iglesia necesita 

la mirada cercana para contemplar, conmoverse 

y detenerse ante el otro cuantas veces sea 

necesario. En este mundo los ministros ordenados y 

los demás agentes pastorales pueden hacer presente 

la fragancia de la presencia cercana de Jesús y su 

mirada personal. 

La Iglesia 

tendrá que 

iniciar a sus 

hermanos —

sacerdotes, 

religiosos y 

laicos— en este 

«arte del acompañamiento», para que todos 

aprendan siempre a quitarse las sandalias ante la 

tierra sagrada del otro (cf. Ex 3,5). Tenemos que 

darle a nuestro caminar el ritmo sanador de 

projimidad, con una mirada respetuosa y llena de 

compasión pero que al mismo tiempo sane, libere y 

aliente a madurar en la vida cristiana" (n. 169). 

 Con este objetivo, "descalzarnos ante la 

presencia sagrada de Dios en nuestros jóvenes", nos 

embarcamos en esta "aventura" confiando que el 

Señor aparezca en medio de nosotros, nos conceda la 

dicha de "escuchar su voz", experimentar su 

presencia liberadora y compartir la alegría de 

sentirnos en familia. El Papa Francisco nos invita a 

ello al decirnos que "falta una pedagogía que lleve a 

las personas, paso a paso, a la plena asimilación del 

misterio. Para llegar a un punto de madurez, es 

decir, para que las personas sean capaces de 

decisiones verdaderamente libres y responsables, 

es preciso dar tiempo, 

con una inmensa 

paciencia. Como decía 

el beato Pedro Fabro: El 

tiempo es el mensajero 

de Dios" (n. 171). 

 A la Virgen de 

El Castañar confiamos la vivencia de este IIIº 

CAMPAMENTO DE LA POSTCONFIRMACIÓN. 

A Ella "encomendamos este camino en el que la 

Iglesia se interroga sobre cómo acompañar a los 

jóvenes a la hora de acoger la llamada a la alegría 

del amor y la vida en plenitud. Ella, joven mujer de 

Nazaret, que en cada etapa de su existencia acoge la 

Palabra y la conserva, meditándola en su corazón, 

fue la primera en recorrer este camino. Cada joven 

puede descubrir en la vida de María el estilo de la 

escucha, la valentía de la fe, la profundidad del 

discernimiento y la dedicación al servicio. En sus 

ojos cada joven puede redescubrir la belleza del 

discernimiento, en su corazón 

puede experimentar la ternura de 

la intimidad y la valentía del 

testimonio y de la misión" (Cf. 

Sínodo de los Obispos, Los jóvenes, 

la fe y el discernimiento vocacional. 

Documento preparatorio, pp. 67-68).  
    

NOTI CIAS DE NUESTRA 

PARROQUIA  
  + Con la celebración penitencial del 

día 21 hemos inaugurado el "tiempo de 

verano" : tiempo de vacaciones, de descanso, 

de campamentos y, también, de "misión" . Os 

deseamos a todos/as que sea un tiempo 

espiritualmente provechoso y una oportunidad 

para realizar las actividades y proyectos 

programados. ¡FELICES VACIONES!  

 
 

  


